

# 新屋敷地区農村環境保全向上推進協議会だより



これまでのところとは異なり、高低差はなくシートは張りやすいのですが、路面は固く、釘がなかなか刺さりません。釘が負けて曲がってしまうことも。

### 【6/6 宮掃除】

新緑の季節をむかえ、勢いよく伸びた雑草を刈り取っていきます。



### 【6/6 第7回総会】



宮掃除終了後、引き続き総会を開催いたしました。平成21年度決算報告が事務局より報告され、了承されました。

### 【6/12 田祭り】

児童クラブの子どもたちが、田祭りの唄

**【5/23 ヒメイワダレソウ定植下準備】**  
今年度のヒメイワダレ草の植栽場所は、市道の路肩で地面が固く、石がゴロゴロし

ている所です。植栽作業が順調に進むように土を耕し、大きな石を取り除きました。



つるはしでもなかなか穴があきません。

### 【5/30 シート張り】

今年のイワダレ草の植栽予定となっている鈴木正彦さんの家のあたりからお宮さんの南側までの市道の路肩に防草シートを張りました。途中から雨が降り出しましたが、最後までがんばり、作業日程どおりにやり遂げることができました。みなさんありがとうございました。



皆さんの役割を分担した、しかも作業手順を心得たメンバーですから、順調に作業が進んでいきます。



結構大きな石が埋まっていました。



これで次の作業がスムーズに進みます。



シートを張る者、黒丸君にピンを通す者、手際がいいです

を歌いながら地区内の1軒1軒を回りました。他地区では廃れてしまった伝統も脈々と引き継がれています。



夏が来たという感じですね！児童クラブの皆さんありがとうございました。

### 【6/12 先進地技術研修】

先月16日に訪問した福井県大野市乾側地区へ野澤俊嗣さんと事務局の加藤さんがシバザクラの植栽について勉強に行ってきました。



いつ行っても丁寧に教えてくださる乾側地区のみなさん。



中央がシバザクラの苗です。ポット苗をそのまま畑に埋め込んでありました。



実は、シバザクラを分けてもらいました。種類は分かりませんが、これをどんどん増やして、乾側地区のすばらしい景観を新屋敷の岸渡川で再現したいと夢見ています。

### 【6/6 ヒメイワダレ草植栽】

防草シートに穴をあけイワダレ草を植え

ていきます。手際良く作業が進んだ結果、当初は3日間予定していた植栽がたった1日で終わってしまいました。計算どおりだったのですが、少し残りましたので、これまで植栽した箇所の補植を行うことにしました。



今は、小さなポット苗ですが、夏になればこの道路も白い小さな花に包まれます。ちなみにヒメイワダレ草の花言葉は、「誠実、絆」。新屋敷にぴったりな感じですね。

### 【6/20 委員会】



4月から6月までの活動経過報告の後、6月から9月までの活動や岸渡川の景観形成について話し合いました。

### 【6/27 ヒメイワダレ草補植】

聖天宮から小島にかけて昨年植えたヒメイワダレ草がモグラやネズミの被害を受けているため、補植を行いました。



穴から出た雑草を取り除いたあと、ポット苗を植えていきます。被害が広範囲にわたっており、準備したポット苗もなくなり、まわりに伸びているものから挿し枝して行きました。



本年度のヒメイワダレ草の植栽は、今回で終了。皆さんご協力ありがとうございました。なお、秋には岸渡川のシート張りやシバザクラの植栽を予定しています。詳細については後日ご案内いたしますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

## 協議会の今後の活動予定

8/8(日)岸渡川護岸清掃 宮掃除後  
角スコ、板鍬持参願います



雑草を刈り取ったのち、護岸部に溜まった土砂を取り除きます。

8/ 犬のフン・ごみ捨て等防止看板の製作  
児童クラブの皆さんよろしくお願いいたします。

8/22(日) 午後7:30から 委員会  
新屋敷公民館にて

### 「新屋敷の風景」写真募集のお知らせ

昨年度に引き続き協議会では、美しい『新屋敷の風景』を再発見し、後世に伝えるため、新屋敷の景観、農作業、生態系、生活、伝統文化、歴史など新屋敷のすばらしい風景を表現した写真を募集しています。新たにとられた写真でなくても結構です（昭和の写真でもOK!）。応募要領は下記のとおり。

募集期間 平成22年11月30日まで  
規格 カラーとし、サイズは4つ切り(254×305mm)又はデジタルカメラのデータ  
応募・問合せ 協議会事務局(加藤又は吉田)まで。

なお、応募いただいた作品は、12月開催の委員会で審査し、3月の総会で表彰します。賞品や参加賞を準備しますので、すばらしい作品の応募をお待ちしてま〜す。